

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La traida de aguas

Como era de esperar, la grata nueva difundida por la Prensa local de que entre los últimos expedientes firmados por el saliente ministro de Fomento, señor conde de Guadalhorce, figura aprobado el proyecto de Bases y Plan General de obras a ejecutar por la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, para el abastecimiento de agua potable, ha causado en Cartagena enorme júbilo.

Este proyecto significa el comienzo de una gigantesca obra, la segunda en Europa en su clase, y traza un nuevo derrotero para el desarrollo progresivo y vital de nuestra patria chica.

La resolución de Proyecto tan importante, ha llenado también de inmensa satisfacción a todos los pueblos que forman la Mancomunidad, pues ven aproximarse la realidad de sus lógicos y antiguos anhelos.

La satisfacción del Ayuntamiento y de Cartagena entera también la debe compartir el ilustre ingeniero Director de la Mancomunidad Sr. Montalvo, autor del mismo, a quien muy sinceramente felicitamos.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado la bella señorita Anita Delgado-Pemartín.

—Ha venido de Madrid el capitán de fragata don Fernando Delgado.

—Después de pasar el día en ésta regresó a Murcia nuestro paisano el culto maestro nacional don José Richez.

—A Madrid han marchado don Enrique Gómez Quiles y su distinguida esposa doña María Nieto.

—De su viaje de boda han regresado el Teniente de Navío don José María de La Puerta y su bella esposa doña Pilar Ruiz Lopez.

—De Ceuta han venido para pasar una temporada con sus padres los señores de Valdivia el teniente de navío señor Baon y su bella esposa doña Concepción Valdivia.

—De Madrid ha regresado don Justo Aznar Pedreño.

—A Madrid ha marchado doña María Lloplé, esposa del Comandante de Infantería don Marcelino Cano, con sus hijos Manolo y Antonio.

NOTAS VARIAS

Por sus Sres. padres y para don Luis Martínez Peñalvor, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita María del Carmen Rodríguez, hija del conocido comerciante de Garrucha don Pedro.

Entre los novios se han cruzado regalos del mejor gusto, habiendo sido concertada la boda para el próximo Abril.

Reciban nuestra enhorabuena anticipada.

—En la parroquia de Santa María de Gracia se celebró ayer tarde la boda del joven maquinista de la A.ª, mada don Antonio Rey Puebla con la bella señorita Teresita Martínez Martínez, hija de nuestro compañero en la prensa don Alfonso Martínez.

Fueron padrinos la hermana del novio la señorita Herminda Rey y el padre de la desposada, firmado el acta como testigos don Oscar Nevada don Antonio Ros, don Ginés Cegarra, don José Martínez Miralier, don Die

go Romero, don Leopoldo Ayuso y don Diego Sánchez Jara.

Felicitamos al nuevo matrimonio, deseándole eternas venturas.

—Hemos tenido el gusto de recibir en esta Redacción la amable visita del director de la importante revista católica de Madrid «El Iris de Paz» Rvdo. P. Leocadio Lorenzo, misionero del Inmaculado Corazón de María.

El distinguido e ilustrado Padre Lorenzo, cuyos trabajos periodísticos son tan admirados, ha venido a Cartagena con objeto de dirigir unos Ejercicios espirituales a sus hermanos de religión, los Misioneros del Corazón de María de esta Comunidad. El jueves regresará a su residencia de Madrid.

Le deseamos una grata estancia entre nosotros.

—Completamente restablecida del grave accidente que sufrió hemos tenido el gusto de saludar a la señora doña Manuela Lombardero viuda de Riquelme.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana en Santa María de Gracia se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo el que fué prestigioso impresor de esta ciudad don Emilio Garrido Lopez (q. e. p. d.)

El piadoso acto ha constituido una gran manifestación del duelo viéndose el templo lleno de muchas amistades del finado que han reiterado su afecto y condolencia a su apreciada familia.

Renovamos con este motivo nuestro más sincero pésame a su afligida viuda doña Olalla Pérez, a sus hijas doña Caridad y doña Esperanza, a sus hijos políticos nuestros buenos amigos don José Salmerón y don Emilio Rodríguez nietos, y demás parientes.

—Esta mañana se celebraron en la Caridad sufragios por el alma de la que fué en vida distinguida señorita Miquita Martínez Romera (q. e. p. d.) dedicados por la Corte de Honor de la Virgen de la Caridad a la que pertenecía la finada.

—El sábado en la tarde tuvo un triste desenlace la enfermedad que aquejaba a nuestro distinguido amigo el ingeniero de Minas don Ricardo Aguirre Alday, falleciendo a los 82 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos. Su muerte ha sido muy sentida pues gozaba de general estimación.

Ayer tarde se verificó el entierro, presidiendo el numeroso cortejo fúnebre distinguidas personas.

Descanse en paz y reciba su viuda doña Manuela Pavón y demás familia nuestro más sentido pésame.

—Ayer tarde seguido de numeroso acompañamiento tuvo lugar el entierro de nuestro malogrado amigo el alférez de Infantería don Francisco Jiménez Carrasco que ha fallecido a los 36 años de edad y que recientemente había ascendido a este empleo y destinado al regimiento de Sevilla. Descanse en paz.

A su desconsolada viuda y demás familia especialmente a su padre político nuestro querido amigo don José González, el veterano conserje de la Sociedad Económica acompañamos en su honda pena, deseándole resignación cristiana para sobrellevarla.

Adquiera V. el  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
CASAU, MAYOR, 13

## Del momento político

### Notas Militares.—Rumores

Corre con insistencia el rumor, de que la anunciada reorganización del Ejército empezará por una revisión de las recompensas concedidas por meritos de guerra, anunciándose que se anularán algunos de los ascensos concedidos.

También se dice que se realizará la salida del Arma de Artillería de los encartados con motivo de los últimos sucesos, acordándose después su reintegro, excepto los de aquellos que se distinguieron por su rebeldía y a los cuales no puede alcanzarse esta gracia, sin detrimento de la disciplina militar.

### Los socialistas se hacen republicanos

El partido socialista ha publicado un manifiesto mostrando su disconformidad con el Gobierno.

Hace declaraciones en sentido republicano.

### Los Ayuntamientos y la propaganda política

El Gobierno se propone reorganizar los Ayuntamientos, llevando a ellos a los mayores contribuyentes o a los representantes de fuerzas vivas de la población.

El general Berenguer visitará a los jefes políticos anunciándoles que se permitirá la libre propaganda para la reorganización de grupos, con objeto de que puedan intervenir en las elecciones.

### Una amnistía

Con motivo del primer aniversario de la muerte de la inolvidable doña María Cristina, el Gobierno someterá al Rey un decreto de amplia amnistía para los presos políticos.

Conferencia de la tarde  
Madrid, 2 t.

### El fiscal del Supremo

Parece ser que se nombrará fiscal del Tribunal Supremo don Gabriel Valés. Se trata de un magistrado que había sido jubilado antes de cumplir la edad reglamentaria por el ministro de Gracia y Justicia saliente don Galo Ponte.

### El despacho de Berenguer

Continuaron en el Palacio de Buenavista los preparativos para que el general Berenguer pueda instalarse hoy mismo en él, donde tendrá su despacho.

### Conferencias

El Presidente general Berenguer ha conferenciado largamente con el ministro de la Gobernación general Maza.

También estuvo en el ministerio de Ejército para conferenciar con Berenguer el general Goded.

### Adhesión de Jordana

El Alto Comisario de Marruecos general Jordana, ha telegrafado al general Berenguer su adhesión al Gobierno.

### El Subsecretario de la Presidencia

Se insiste en que se nombrará Subsecretario de la Presidencia al coronel Ruiz y Benitez de Luengo.

Se cree que éste se encargará de informar a la Prensa el día que no reciba el Jefe del Gobierno.

### La Medalla del Trabajo a Barrera

Se ha concedido la medalla de oro del Trabajo al general Barrera.

### El Gobernador civil de Mallorca

Di en de Palma de Mallorca que el Gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación expresándole su deseo de que continúe en el cargo.

### Un banquete a Sbert

Dicen de Palma de Mallorca que se trata de celebrar un banquete en honor del estudiante Sbert, con motivo del perdón que le ha concedido el nuevo Gobierno.

### Homenaje a Matos

En Palma de Mallorca se ha celebrado un concierto y una verbena como homenaje al nuevo ministro de Fomento señor Matos, que es hijo de Palma.

### Mensaje del marqués de Estella

Comunican de Londres que el «Daily Chronicle» publica un mensaje de marqués de Estella en el que éste declara que de momento su deber es facilitar la serenidad y mantener un silencio discreto respecto a la obra del nuevo Gobierno.

Estoy convencido—añade el general Primo de Rivas—que España sufrirá por el puesto que legitimamente le corresponde en el mundo.

### Lo que dice la prensa francesa

Informan de París que «L'Echo» hace resaltar la tranquilidad que reina en España, rindiendo elogios al buen sentido político del pueblo español.

«Le Petit Parisien» dice que la presente situación de España merece una gran atención por parte del extranjero y Contribuye mucho a que se conozca con mayor exactitud a España.

### Dimitió el Ayuntamiento de Alicante

Dicen de Alicante que el Alcalde ha entregado al Gobernador su dimisión y la de los concejales.

## Se nombra a Wals ministro de Economía

(Por teléfono)

Madrid (3 t).—El Rey ha firmado esta mañana un decreto nombrando ministro de Economía a don Julio Wals, cartera que interinaba el ministro de Hacienda señor Argüelles.

## Varias noticias

Madrid.—En el salón de las Escuelas Salesianas de la Ronda de Atocha se celebró una velada en honor del beato Dom Bosco. Pronunciaron discursos Gil Robles y Pemán.

—La Academia de Medicina ha anunciado una vacante por fallecimiento de doctor Espina Capo.

—Según comunican de Loyola, en la Residencia de la Compañía de Jesús, donde practicaba el noviciado, ha fallecido, a consecuencia de una pulmonía, el conde de Aldama, que hace muy poco cantó su primera Misa.

Su muerte ha sido muy sentida.

## Extranjero

Roma.—Las estadísticas de las fuerzas fascistas dicen que el partido dispone de 400.000 bayonetas y de varios centenares de ametralladoras.

Moscú.—Los Soviets han decidido suspender en los distritos rurales el principio de coactividad integral autorizando los arrendamientos de tierras y el empleo de la mano de obra asalariada en las explotaciones rústicas individuales.

Berlin.—Se han registrado nuevos choques entre manifestantes y la policía.

La comisaria fué apedreada resultando diez agentes heridos. Se han hecho muchas detenciones.

Roma.—Los diarios dicen que el cardenal Gasparri dimitirá en sus funciones de Secretario de Estado del Vaticano el próximo día 14.

Bombay.—Se han decretado huelga por 24 horas los obreros de los arsenales de la Marina real india como protesta contra el mantenimiento de la disposición que confiere a las autoridades el derecho de suspender el trabajo y pago de jornales.

Johanesburgo.—El príncipe de Gales que realiza frecuentes excursiones ha regresado esta mañana de su visita al que fué campo de guerra cuando el conflicto anglo-boer.

París.—El corresponsal del «New York Herald» en Niza anuncia que aumenta el descontento de los naturales de Mónaco contra el Príncipe dándose como posible que se vea obligado a abdicar en su hija natural la princesa Carlota.